



**Pakt für Familien mit Kindern
zwischen
der Landesregierung und den kommunalen Landesverbänden**

Land und Kommunen haben sich auf folgenden Pakt für Familien mit Kindern geeinigt.

1. Im Mittelpunkt des Pakts steht die Verbesserung der Kleinkindbetreuung. Unter Anerkennung der Konnexität verständigen sich Land und kommunale Landesverbände darauf, dass das Land die Betriebsausgaben für die Kleinkindbetreuung künftig in wesentlich größerem Umfang fördert.

Die Zuweisungen des Landes nach § 29 c FAG werden

- im Jahr 2012 von 129 Mio. € um 315 Mio. € auf 444 Mio. €
- im Jahr 2013 von 152 Mio. € um 325 Mio. € auf 477 Mio. €

erhöht. Diese Zuweisungen erhöhen sich um die auf das Land entfallenden Mittel des Bundes zur Förderung der Betriebsausgaben nach dem Kinderförderungsgesetz.

Ab dem Jahr 2014 wird sich das Land unter Berücksichtigung der Bundesmittel zu 68 Prozent an den Betriebsausgaben für die Kleinkindbetreuung beteiligen. Die weiteren Betriebsausgaben sind von Kommunen, Trägern und Eltern zu tragen. Die Gemeinsame Finanzkommission ist beauftragt, hierzu einen Vorschlag auszuarbeiten.

2. Das Land beteiligt sich ab dem Jahr 2012 zu einem Drittel an den Kosten der Schulsozialarbeit bis zu einem Betrag von 15 Mio. € jährlich.
3. Das Land stellt ab dem Kindergartenjahr 2012/13 auf der Grundlage von Förderrichtlinien des Kultusministeriums zusätzliche Mittel für Sprachfördermaß-

nahmen im Bereich der 3-6 jährigen Kinder zur Verfügung. Im Haushalt 2012 belaufen sich diese Mittel auf 11 Mio. €.

Stuttgart, 1. Dezember 2011

Winfried Kretschmann MdL
Ministerpräsident des Landes
Baden-Württemberg

Barbara Bosch
Präsidentin des Städtetags
Baden-Württemberg

Dr. Nils Schmid MdL
Minister für Finanzen und
Wirtschaft des Landes
Baden-Württemberg

Joachim Walter
Vizepräsident des Landkreistags
Baden-Württemberg

Roger Kehle
Präsident des Gemeindetags
Baden-Württemberg